

## いいえとお答えになった項目についての理由

- これは保護者の問題ですが、無人で門が開いたままになっている事が度々あります。遠くの人を気にせず閉められるようにするためや、不審者（保護者のフリをした人）の侵入を防ぐため、次の人のために開けておく事を禁止し、一人ひとり門を締めるルールにするのは如何でしょうか。
- 1件の重大事故の背後には29件の軽微な事故と300件のヒヤリハット（事故には至らない危険な状況）が隠されているというハインリッヒの法則がありますが、軽微な事故やヒヤリハットが多くあるように感じられ、不安があります。先日、重大事故の報告を受けましたが、そこまでの事故の前にも骨折や縫うような怪我などもあったかと思えます。色々考えて保育頂いているとは思っていますが、保育のプロだからこそ、毎日接しているからこそ、理由があって出来ないという安全対策もあるかと思えます。「歴代の事故のまとめをして報告し、危険箇所を洗い出す」「第三者（プロや保護者？）での定期的な安全点検を実施する」など、新しい取り組みも必要なのではと感じました。なお、一つ一つの日々起こる事故については、それぞれ誠意を持って対応頂いているのではと考えています。
- 10:親子遠足と小学校の運動会が重なってしまった。24:本当に一部の先生で他の先生からの発言を無視したり、子供に対して見本にならない声の掛け方をしている方がいたため(子供のクラスではありません)
- 小学校の運動会等行事が毎年重なり、子供の発表を見る事が出来ない。もう少し考慮いただきたい。
- 登園の際、職員とのすれ違い、若しくはクラスに入っているのに挨拶がない職員が見受けられません。当初は保護者から元気に挨拶をしていましたが、職員同士で会話し、挨拶をしてこなかったり、全ての準備が終わるまで話しかけて来ない事もあります。また、園で起こった事象に適切な処置や対応がない事にも正直、不信感を待ちます。それらを皮切りに、必要以上にこちらから園職員に子供のあらゆる事を相談をする事をやめました。

## ご意見やメッセージ等

- あいあいまつりの写真を見ましたが、1枚も写っていませんでした。同じお子さんがたくさん写ってる印象もありました。カメラマンさんを一度も見かけることもなかったので、撮影されてることも知りませんでした。発表会のときもそうですがカメラマンさんが撮影されたものは特に偏りがある気がします。あんなにたくさん撮影されてて1枚もなかったので、子どもに伝えられていません。一緒に見たいと何度も言われて困りました。(仕方ないことだとは理解しておりますので…)普段の保育では担任の先生以外にも声をかけてくださったり、親の悩みも聞いてくださったりと信頼しております。今後ともよろしく願い申し上げます。
- いつもありがとうございます。子どもも毎日楽しくあいあい保育園に通っています。入園した時より子どももたくさん成長できたと思います。もうすぐ卒園なのでさみしくなりますが、子どもにたくさんいい思い出ができたらいいなと思います。卒園までよろしく願いいたします。

●いつも、子供も、親も暖かく受け入れてもらえて、感謝しています。

写真を締切最終日の夜に申し込もうとしたところ、キッズビューの掲載がなくなっており、パスワードが分からず申込出来ませんでした。タイミングの問題かと思いますので、キッズビューの掲載終了日を1日遅くしてほしいです。

●いつも愛情いっぱい子どもたちに接してくださりありがとうございます。楽しく通わせていただいております。先生方がみなさん笑顔で挨拶してくださるのが嬉しいです。

●（質問）お昼ごはんの後に子供たちだけで2階へ上がっていますが、目の行き届かないため危険な場面があったり、思わぬ所に行ってしまうたりとリスクはないでしょうか。

（メッセージ）

子どもたちはのびのび過ごしていて、先生のコミュニケーション能力にいつも感動しています。楽しい毎日ありがとうございます。

●子供がとものびのびと過ごしており感謝しています。卒園が間近になり、寂しい気持ちでいっぱいです。

●いつも明るく声をかけてもらい子どもはもちろん、親の私もお迎えに行ったら元気をもらえています。

子ども自身に連絡事項や持ち物を伝えてもらう時間があることで（大事なことはお迎えの時に先生からちゃんと親にも伝えてもらっていますが）、子ども自身が責任をもってやろうとする行動につながるのありがたいです。たいへんな仕事だと思いますが、ほんといつもどの先生方も笑顔なのがすごいと思います。いつもありがとうございます！

●先生方には本当に頭が下がります。いつもありがとうございます。こころから感謝しています。

●いつも子供たちに丁寧に接していただき、ありがとうございます。

一点だけ要望としては、うんどう発表会の日程を学区外の小学校の運動会と重ならないようにご配慮いただけるとありがたいです。ご検討よろしくお願いします

●親子共々、安心して通わせていただいています。行事、制作、うた、食育、様々なことに力を入れていただいているおかげで子どもの成長をたくさん実感することができています。先生方のご無理のないようにと願います。退職される先生がいらっしゃる場合、少し事前にお知らせ頂けると最後のご挨拶などできるのでありがたいな、と思います。運動会が学年ごとの実施でしたので、多学年の様子が見れず残念でした。保育の中で見せ合いっこはして頂いているので私個人の興味です…異年齢活動をして頂いてるので運動会でその様子が見れるかなと少し期待してしまっていました。

●現クラスになってから毎日の活動報告の写真が豊富で嬉しく思っています。

うんどう発表会の保護者席について、園庭の京阪側は見えずらく、一本橋側の席を増やしてもらえるとありがたいです。

●子供も小さいながらに家でよく保育園での出来事を話してくれます。

献立も素晴らしく、愛がいっぱい 自然がいっぱいを肌で感じることができ、先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。

●いつもありがとうございます。子どもはいつも保育園で楽しく過ごさせてもらっています。これからもよろしく願いいたします。

●日々の報告で、昼寝できた、ごはん食べただけでなく、子どもが何に興味を持って取り組んでいるのか、何に楽しさを見つけたのか等様子が知れたらもっと嬉しいです。

毎日、笑顔で子どもたちの名前を呼んで声を掛けてくださる先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。

少し気になった部分としては、運動発表会で次の場面転換のときに別の遊具をしてる子どもが1人いました。その状況で周りの子どもがいなくなるのはわかるのですが、側にいた見守りの先生もいなくなるという場面に疑問を感じました。その子どもは最後1人で取り組んでました。せめて1人だけでも先生が残ってやりきった子に声をかける人がいたらもっとよかったなと思いました。そして万が一、怪我があった場合に支えられる大人がいらない状況は危ないと思います。

●いつもありがとうございます。日々の保育の他、季節の行事や自然との触れ合いなど色々な体験が出来ることに、とても感謝しています。子供も楽しかったと、喜んでいます。

●いつも丁寧にも子どもを見て頂き、個性も受け止めて頂きありがとうございます。

●いつもあたたかいご指導をいただきありがとうございます。

職員の方の笑顔と連携に子どもも保護者も安心して過ごすことができている。「〇〇ちゃん、おはよう。」といつも名前を必ず呼んでくださるのが嬉しいです。

●中学生の職場体験後、登園渋りが起こり、担任の先生の声かけもあり仕事の休みを取って1日ゆっくり過ごしました。でも都度「中学生のお兄さん、お姉さんはもう来ない？」と確認してきて明らかにいつもと様子が違い、心配になり園長先生に電話でお話しました。その時「そんな風に言うお子さんはいない、皆もう来ないの？という反応ですよ」と言われ、我が子の様子に不安と心配を抱いていた親としては「うちの子だけおかしい」と言われているのだと感じました。結局、登園渋りの原因は分からないまま時間が過ぎましたが、ずっとモヤモヤしています。中学生をどのような形で受入れしているのか明確ではないので、中学生と園児の関わり方や今後の受入れについて不安に感じています。(内容の一部を要約して記載)

園全体としては満足していますし、あいあい保育園で良かったと思っています。ただ、この一連のことだけがずっと心に引っかかっています。

●あいあい保育園に入れて本当によかったです。

●イヤイヤ期の子にも丁寧に向き合っていていただいて先生方には感謝しかありません。行き渋りもほとんどなく、園が本当に楽しいんだなと子供の様子からも感じています。

●子供への対応はもちろん、保護者へもきちんと対応していただいていつも頭が下がる思いです。お迎えで子供が楽しかった様子を見ると仕事の疲れが吹き飛びます！

●大津あいあい保育園に預けてよかったなあと日々思っています。本当にありがとうございます。

●いつもありがとうございます。楽しんで通わせていただいています。

●保育園へは、親戚や友達に子供を預けることとは大きく違い、その道の資格を所持しているプロフェッショナルに子供の命と、その成長過程の見守りをお任せしていると認識しています。そして、その対価として保育料を支払っています。職員の皆さんが同じマインドとは到底思えないので、通園が不安です。とはいえ通わせなければならぬので、改良できる点があれば、是非お願いいたします。引き続きよろしく願いいたします。

- 日々工夫して様々な経験ができる環境を作って頂き、いつも笑顔で子ども達に関わりを持って下さって感謝しています。
- 運動発表会のときに思ったことなのですが、園児が一生懸命発表しているときに、小学生の男の子が総合遊具で遊んでいました。(発表している園児の兄ではなく、他クラスの園児の兄)  
園児が一生懸命頑張っているときに、失礼なことだと思い、その子に注意しました。楽しみにしていた発表会なのに、とても不快でした。見る気のない方は、邪魔をしないで頂きたいです。  
園生活全般については、しっかり見て頂き感謝しています。
- いつもお世話になりありがとうございます。最近、帰宅すると必ず、保育園楽しかったと言っています。毎朝登園するのも楽しみにしています。こんな子供の姿を見ているので、保育園には親子共々大満足です。
- いつもお世話になっています、先生方に感謝しています。  
流行りの症状や病気などがその都度、キッズビューでもわかるようになるとありがたいです。
- いつもありがとうございます。普段の保育の中で、特に不満に思っていることはありません。子どもも楽しく通っています。  
一つ、少し残念だったことがあったので意見させていただきます。あいあい祭りの際、プロのカメラマンの方が園児の姿を撮ってくださいましたが、我が家は兄弟合わせて一枚もありませんでした。何枚も写っている子もいるのに…とショックでした。全員の数をバランスよく合わせることは難しいですが、来年以降配慮していただければと思います。(1人1回のヨーヨー釣りの場所に常駐してもらう、など)よろしくをお願いします。
- いつもありがとうございます。先生方の雰囲気もよくとても居心地が良いようで安心しております。
- 子ども達は、保育園が大好きです。あいあい保育園に行く事ができて、子ども達は、幸せです。
- 子ども達は、休みの日も保育園に行きたがるくらい、園が大好きです。いつも、ありがとうございます。
- 環境の変化など、色々ご理解いただき、あたたかくご対応いただき、感謝しております。これからも宜しく願いいたします。
- いつも楽しく過ごさせてもらい感謝しています！娘も保育園に行くのを毎日楽しみにしています。これからもどうぞどうぞよろしく願いいたします。
- 子どもたちの保育、大変な仕事だと思います。そのなかで色々なことに適切に、迅速に対応してくださり感謝しています。どうかお疲れの出ないよう、リフレッシュしてください。
- いつも優しく接してくださり感謝しています。
- 毎月、絵や製作作品を掲示してくださり、親としても楽しみです！  
また、季節を感じるものを、階段の壁に毎月貼ってくださり、親子で話題の一つになっています。ほっこりします♪手作りおもちゃもあって、自然体験もたくさんできること、手先を使った遊びも保障して下さること、嬉しいです。これからもいろんな経験ができることを期待しています。元気で大きな怪我なく帰ってきてくれることに、ありがたいです。いつもありがとうございます。
- いつもありがとうございます！楽しんで通っています。親は安心して、仕事しています。

●いつも親子に対して笑顔で接していただきありがとうございます。

●いつも子どもにも保護者にも笑顔で優しく接していただきありがとうございます。今後も子どもには園での生活を通じて様々な経験をさせてもらい、先生方には共に成長を見守っていただけたら嬉しいです。これからもよろしく願いいたします。

●いつもありがとうございます。毎日登園するのを嬉しそうにしている我が子を見てとても安心しています。